



Patrim-Patram, l'ours pêcheur

Conte indien d'Amérique du Nord

Il y a très longtemps, un ours solitaire vivait dans une montagne couverte d'une épaisse forêt.

Ce matin-là, il était de fort mauvaise humeur. Il avait rêvé d'un délicieux repas de poissons gros et gras, ainsi que de miel et de fruits des bois. Mais, en s'éveillant, son ventre creux lui rappela qu'il n'avait rien mangé depuis plusieurs jours.

Affamé, il décida de rejoindre une lointaine plaine. Là coulait une rivière frétilante de saumons.

Patrim-patram, patrim-patram, comme il avait chaud en dévalant lourdement les rochers escarpés de la montagne !

Dès qu'il fut sur la rive, il but longuement l'eau claire de la rivière. Après s'être désaltéré, il eut plus faim que jamais. Sans plus attendre, *patrim-patram*, il pénétra dans l'eau, où les écailles des poissons étincelaient comme des étoiles. Mais, en ce temps-là, les pattes des ours n'avaient point de griffes pour retenir leurs proies.

Le premier saumon saisi s'échappa de la paume lisse de l'ours pêcheur.

Il sauta dans la rivière, puis se cacha aussitôt sous les pierres.

Sans se décourager, l'animal affamé fit une deuxième tentative.

Puis une troisième, une quatrième, et bien d'autres encore...

